

PMRExpo: Leitmesse mit breiter Unterstützung

Die PMRExpo 2015 hat ihren Anspruch als europäische Leitmesse für professionellen Mobilfunk und Leitstellen eindrucksvoll unter Beweis ge-



Staatssekretär Bernhard Nebe eröffnete die PMRExpo 2015

stellt. Wachstum und Internationalisierung waren in der Halle 10.2 der Koelnmesse nicht zu übersehen. Die Ausstellungsfläche von rund 3.660 m² (2014: 3.510 m²) und rund 3.470 Besucher (2014: 3.197) unterstreichen den optischen Eindruck. Auch bei den Ausstellern konnte die PMRExpo von 165 (2014) auf 168 erneut leicht zulegen. Ein weiterer Anstieg ausländischer Gäste und die nunmehr 47 ausländischen Aussteller spiegeln die Internationalität der PMRExpo wider.

Bekennnis zum Fortschritt

„Die PMRExpo ist ein Bekenntnis zum Fortschritt des Digitalfunks“, begrüßte Bernhard Nebe, Staatssekretär im Ministerium für Inneres und Kommunales des Landes Nordrhein-Westfalen, die Besucher zur Eröffnung. Der Digitalfunk für Behörden und Organisationen mit Sicherheitsaufgaben (BOS) sei nach wie vor ein Anziehungspunkt der PMRExpo, so Nebe. Darüber hinaus sei sie auch Leitmesse für das breite Spektrum der Anwenderbranchen außerhalb der Sicherheitsbehörden.

Objektfunk als „Renner“

Auch in diesem Jahr blickten Veranstalter, Organisatoren und Besucher gespannt auf die sechs einzelnen

Fachforen. Dabei zeigte sich die aktuell hohe Bedeutung des Themas Objektfunk innerhalb des gesamten PMR-Marktes: Wie schon im Vorjahr war das Objektfunkforum „der Renner“ mit den meisten Zuhörern. Jens Neumann, Vorsitzender des Fachbereichs Objektversorgung im Bundesverband Professioneller Mobilfunk e.V. (PMeV) zeigte sich nicht nur mit der großen Resonanz bei den Messebesuchern, sondern auch mit der inhaltlichen Qualität der Diskussion sehr zufrieden. „Die Teilnahme der Bundesanstalt für den Digitalfunk der Behörden und Organisationen mit Sicherheitsaufgaben war uns wichtig. Und es hat uns sehr gefreut, dass Eva-Maria Eckmann über Initiativen der BDBOS im Hinblick auf den Objektfunk informiert hat.“

Erstes Fazit

PMeV-Geschäftsführer Uwe Jakob, Vorsitzender des PMRExpo-Beirats, zog am letzten Messetag ein erstes Fazit: „Wir wissen aus zahlreichen Ge-

sprächen, dass die Branche das gemeinsame Anliegen von EW Medien und PMeV, die PMRExpo qualitativ und quantitativ kontinuierlich zu ver-



Das Objektfunkforum war wieder Publikums-magnet

(Fotos: Markus Schwalenberg Fotografie)

bessern und weiter zu internationalisieren, in immer stärkerem Maße wahrnimmt, positiv anerkennt und unterstützt. Mit der breiten Unterstützung der Branche, der Anwender und der Marktpartner ist es gelungen, die PMRExpo als national und international prägende Leitmesse zu etablieren.“

Stimmen der Aussteller

„Wir sind erstmals auf der PMRExpo. Unsere Erwartungen sind deutlich übererfüllt worden. Die Größe der Messe und der Mix der Aussteller könnten kaum besser sein.“

Wolfram Koerver, S.E.A. Datentechnik

„Die Messe hat sich sehr gut entwickelt. Der Zuspruch auf unserem Stand war in diesem Jahr sehr hoch und höher als in den Vorjahren. Wir sind sehr zufrieden.“

Jörg Leipe, Ministerium für Inneres und Kommunales Nordrhein-Westfalen

„Wir sind zum vierten Mal auf der PMRExpo und in diesem Jahr wieder sehr, sehr zufrieden. Wir haben Bestandskunden getroffen und viele neue Kontakte geknüpft. Nächstes Jahr sind wir wieder dabei.“

Dominik Lutz, FIMO Deutschland



Funkausstattung für seine BOS präsentierte das Innenministerium NRW

„Hytera ist sehr zufrieden. Wir haben die wichtigen Kunden und viele Besucher getroffen. Die Qualität der Gespräche war sehr hoch.“

Markus Oltmanns, Hytera Mobilfunk

„Unsere Erwartungen wurden übertraffen. Das gilt sowohl für unsere Gespräche als auch für die Messe insgesamt.“

Volker Hartwein, Frequentis